[JEUDI 31

Benoît Renaud, président des Notaires de France à Caen

Il revenait de Russie, où il avait rencontré M. Medvedef, l'ancien Président et actuel Premier Ministre russe. Benoît Renaud était à Caen, jeudi 31 mai, auprès des 261 notaires de Basse-Normandie, qui élisaient leur nouveau président régional, l'Ornais, Hubert Gaudre, notaire à Alencon. Grande nouveauté : les notaires utilisent outils informatiques pointus, comme l'armoire électronique sécurisée pour y archiver les actes de propriété ou de naissance ou tout autre document de vie généralement conservés et certifiés dans les fameux études notariales. De plus, les 9200 notaires dont 33 % de femmes de France vont adopter la signature électronique. Les notaires ne seraient plus une profession vieillotte, poussiéreuse, comme une certaine représentation populaire aurait pu le laisser croire.



De gauche à droite, Mes J.M.Boisset (Caen), Benoît Renaud (Président-France), le Délégué du Président et Hubert Gaudré (Alençon)

Bien au contraire, ils en font la preuve au travers des modernisations mises en place. C'est en substance, le message que le Président du Conseil supérieur du notariat, a voulu lancer au grand public, en montrant que la traditionnelle rigidité - plutôt rigueur des notaires - historiquement déterminée comme synonyme de fiabilité, était parfaitement compatible avec la notion de modernité.

La Chambre interdépartementale des notaires de Basse-Normandie a également tenu sa première assemblée générale sous le sceau de la transparence, en évoquant son activité et ses besoins en matière de formation. Bientôt un centre de formation devrait voir le jour à Caen.

Cette activité à vocation publique contribue également à l'économie de la région. Les 260 Notaires développent un chiffre d'affaires de 160 millions d'euros et établissent 100 000 actes par an. Les 141 offices et 68 bureaux annexes emploient plus de 1500 personnes, l'équivalent d'une grosse PME-PMI. En France, cette activité génère 6,5 milliards de chiffre d'affaires sur 4 millions de transactions. Ce modèle Français du droit romain est enseigné en Chine et va l'être en Russie.